
St/AfWSD/01/2021 
 

P r o t o k o l l  

über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Stadtentwicklung und Digitales 
der Stadt Fürstenau am 09.02.2021 

Anwesend: 
 
 
Vorsitzender 
Herr Frederik Gohmann, Ratsherr  
 
Mitglieder 
Herr Johannes Selker, Beigeordneter  
Herr Matthias Wübbel, Beigeordneter  
Herr Stefan Achteresch, Ratsherr  
Frau Birgit Büscher, Ratsfrau ab 18:06 Uhr 
Herr Heinz-Jürgen Frantzen, Ratsherr  
Frau Martina Hölscher, Ratsfrau ab 18:10 Uhr 
Frau Simone Knocke, Beigeordnete  
Frau Manuela Nestroy, Bürgermeisterin  
Herr Walter Vorderstraße, Ratsherr  
 
Hinzugewählte Mitglieder mit beratender Stimme 
Herr Karl-Heinz Dirkmann     
Herr Johannes Fritze     
Herr Bernhard Haverkamp     
Herr Ralf Heitkamp     
Herr Reinhard Richter     
Herr Gregor Wagemester    
 
Verwaltung 
Herr Benno Trütken, Stadtdirektor  
Frau Elisabeth Moormann, stellv. Stadtdirektorin  
Frau Monika Kolosser     
Herr Thomas Wagener     
Frau Sandra Fenstermann, Protokollführerin  
 
   
Frau Dipl.-Ing. Stephanie Janning,    bis 19:04 Uhr 
 
 

Es fehlen: 
 
 
Mitglieder 
Frau Claudia Funke, Ratsfrau  
 
Hinzugewählte Mitglieder mit beratender Stimme 
Herr Jürgen Sander     
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Verhandelt: 
 
Fürstenau, den 09.02.2021, 
Forum der IGS Fürstenau, Schorfteichstr. 21, 49584 Fürstenau 

A) Öffentlicher Teil: 

Punkt Ö 1) Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 
 Die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Stadtentwicklung und 

Digitales wird um 18:03 Uhr vom Vorsitzenden Frederik Gohmann eröffnet. Er 
begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, die hinzugewählten Mitglieder, 
die Verwaltung, die Zuhörer und Frau Janning von der IPW Ingenieurplanung 
GmbH. 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.2) 
 
Punkt Ö 2) Einwohnerfragestunde 
 
 Es liegen keine Wortmeldungen zur Einwohnerfragstunde vor.  

 
(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.2) 

 
Punkt Ö 3) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit, sowie 

der Tagesordnung 
 
 Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Ratsfrau Claudia 

Funke und das hinzugewählte Mitglied Jürgen Sander sind abwesend. Der 
Ausschuss ist beschlussfähig. Der Tagesordnung wurde ein zusätzlicher 
Tagesordnungspunkt Ö7 – Einrichtung eines Multifunktionshauses – 
zugefügt.  
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.2) 
 
Punkt Ö 4) Genehmigung des Protokolls über die vorhergegangene Sitzung vom 

17.11.2020 
 
 Das Protokoll vom 17.11.2020 wird nach Ergänzung einstimmig genehmigt. 

 
Der Vorsitzende Gohmann möchte folgenden Zusatz unter Punkt N1: 
Der Ausschussvorsitzende erklärt, dass die Sitzung aufgrund der Corona 
Pandemie nicht öffentlich stattfindet, hierin allerdings kein sachgerechter 
Ausschlussgrund für die Öffentlichkeit besteht, sodass in Zukunft eine andere 
Regelung gefunden werden muss. 

Ratsfrau Claudia Funke schlägt folgende Änderung unter Punkt N5 vor: 
Ratsfrau Funke erkundigt sich nach der Umgestaltung der schmalen 
Bürgersteige bei Fritze. Wenn die Bürgersteige entfernt werden, können sich 
zwei Autos begegnen und für den Fußgänger ist kein Platz mehr, so Funke. 
 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.2) 
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Punkt Ö 5) Sanierungsgebiet "Attraktive Innenstadt" - Sanierung "Große Straße/Kleine 
Straße/Marktplatz 
Vorlage: FB 5/007/2021 

 
 Im Ausschuss wird über die begrenzte Zugänglichkeit verschiedener 

Informationsformate diskutiert. Für die Anlieger und Werbegemeinschaft 
betont Herr Fritze, dass die Werbegemeinschaft einerseits über Besuche des 
Stadtdirektors in Mitgliederversammlungen gut informiert ist und andererseits 
er über die Beteiligung in der Arbeitsgruppe als Bindeglied für Informationen 
an Gewerbetreibende und Anlieger fungiert.  
Insgesamt besteht Einigkeit, dass diese Ergänzungen, wie das Bereitstellen 
von Videomaterial und der Pläne, sowie die Durchführung des online 
meetings eine Bürgerversammlung nicht ersetzen können.  Die Diskussion 
zur Planung könne so aber in Gang gehalten werden. Eine entsprechende 
Bürgerversammlung ist im von Frau Janning vorgestellten Terminplan 
enthalten Der Zeitplan findet, mit Hoffnung auf ein Ende des Lockdowns, 
Zustimmung. 
Weiterhin berichtet Stadtdirektor Trütken, dass der Kirchenvorstand, nach 
einer Präsentation der aktuellen Planung, der angedachten Versetzung des 
Brunnens grundsätzlich zustimmt. Details müssen geklärt werden.  
Eine Probepflasterung und eine Probebeleuchtung sollen entstehen und für 
den Bürger sichtbar gemacht werden, berichtet Frau Janning von der IPW. 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig: 
 

1. Sobald die Corona-Lage es erlaubt, ist die Bürgerversammlung auf 
der Grundlage des aktuellen Planentwurfs durchzuführen. 

2. Die Ergebnisse aus der Bürgerversammlung sind im Ausschuss für 
Wirtschaftsförderung, Stadtentwicklung und Digitales darzulegen und 
zu beraten. Der Entwurf ist anschließend entsprechend anzupassen. 

3. Parallel dazu sollen die Ausschreibungen für die nächsten 
Bauabschnitte (Buten Porten, Bahnhofstraße/Burgstraße) vorbereitet 
werden. Die Bauausführung soll zeitnah im Anschluss erfolgen. 

 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.3) 
 
Punkt Ö 6) Wirtschaftsförderung in der Stadt Fürstenau 

Vorlage: FB 1/003/2021 
 
 Die Ausschussmitglieder begrüßen die Einrichtung einer Stelle im Bereich 

Wirtschaftsförderung, wollen aber Klarheit über die Formulierung als 
Vollzeitstelle. 
Beigeordneter Wübbel sieht eine klare Richtung des Aufgabenfeldes eines 
Wirtschaftsförderers, wobei es auch zu Überschneidungen aus Bereichen der 
Samtgemeinde kommen werde. Die Sachkosten für diese Stelle sollten in die 
Haushaltsberatung gehen.  
Beigeordneter Selker spricht sich für die Schaffung der Wirtschaftsförderstelle 
aus, allerdings sollte diese bei der Stadt liegen, da Bippen und Berge keinen 
Wirtschaftsförderer wollen. Die Öffentlichkeitsarbeit sieht Herr Selker eher 
nicht im Bereich des Wirtschaftsförderers. Die Frage  
der Besoldung solle gut überlegt sein, um geeignete Personen für die Stelle 
zu finden. 
Elisabeth Moormann erläutert, dass eine Bewertung der Stelle bis zum 
Verwaltungsausschuss am 23.02. erfolgen soll. 
Das hinzugewählte Mitglied Wagemester befürwortet im Namen der 
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Werbegemeinschaft die Einrichtung des Wirtschaftsförderers, die das Thema 
bereits 2017 angeschoben haben. Er sieht die Förderberatung als wichtigen 
Teil der Wirtschaftsförderung. 
Elisabeth Moormann weist auf die vielen Experten beim Landkreis zu dem 
komplexen Thema von Förderanträgen hin. Ein Wirtschaftsförderer könne vor 
Ort als Ansprechpartner fungieren. 
 
 
Der Ausschuss beschließt 
mit 6x Ja Stimmen, 1x Nein Stimme und 3x Enthaltungen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt gemeinsam mit der Samtgemeinde eine 
Stabstelle Wirtschaftsförderung der Stadt Fürstenau als Vollzeitstelle 
einzurichten. Im Innenverhältnis zwischen Stadt und Samtgemeinde werden 
die Kosten für eine ganze Stelle verrechnet. Ergänzend zu den 
Personalmitteln sind Sachmittel für die Wirtschaftsförderung bereitzustellen 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.4) 
 
Punkt Ö 7) Einrichtung eines Multifunktionshauses für gewerbliche und soziale Angebote 

Vorlage: FG 80/004/2020/2 
 
 Bürgermeisterin Nestroy präsentiert den aktuellen Stand des Projektes 

Multifunktionshaus. 
Im Namen des Arbeitskreises 3 von Fürstenau aktiv schlägt sie die 
Übernahme der Trägerschaft von der Stadt und die Organisation von der 
Samtgemeinde vor. 
Die Ausschussmitglieder sprechen sich für weitere Haushaltsberatungen aus. 
Die Fraktionen besprechen sich weiter zu dem Projekt. 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig: 
Die Aktualisierungen werden zur Kenntnis genommen und werden im 
Rahmen der weiteren Haushaltsberatungen diskutiert. 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.4) 
 
Punkt Ö 8) Anträge und Anfragen 
 
 Herr Fritze erkundigt sich nach der Webcam am Hohen Tor. Die Kamera 

laufe, muss aber noch richtig eingesetzt werden, so Herr Wagener.  
Beigeordneter Selker stellt fest, dass die Uhrzeit am Hohen Tor nicht korrekt 
angezeigt werde. Die Reparatur sei beauftragt worden, so Frau Kolosser. 
Auch das Graffiti an den Mauern soll entfernt werden.  
Ratsherr Achteresch erkundigt sich nach der städtebaulichen Entwicklung in 
Hollenstede und Schwagstorf. Diese werde im VA beraten, so Stadtdirektor 
Trütken. 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.4) 
 
Punkt Ö 9) Einwohnerfragestunde 
 
 Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.4) 
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Punkt Ö 10) Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
 Der Vorsitzende Gohmann schließt die Sitzung für Wirtschaftsförderung, 

Stadtentwicklung und Digitales um 19:54 Uhr. 
 
 

(St/AfWSD/01/2021 vom 09.02.2021, S.5) 
 
 

 

 

 
Der Ratsvorsitzende Der Stadtdirektor Die Protokollführerin 
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